

>>'QUEDA ATRÁS MODELO CADUCO Y AGOTADO'



Foto: Benjamín Covarrubias/el mexicano

MEXICALI.- El gobernador José Guadalupe Osuna Millán, encabezó anoche la ceremonia de inauguración de las instalaciones del Centro de Justicia, donde se desarrollarán los juicios orales en el nuevo método de hacer justicia que cobrará vigencia este mismo día en el municipio de Mexicali.

Mexicali tiene desde hoy nuevo sistema de Justicia

Lo inaugura el gobernador en multitudinaria ceremonia

VÍCTOR ISLAS PARRA
EL MEXICANO

MEXICALI.- Mexicali amaneció hoy con un nuevo sistema de Justicia penal, luego de que anoche, durante un evento multitudinario y un escenario espectacular, el gobernador José Guadalupe Osuna Millán encabezó el acto inaugural.

“La gente quiere una justicia que le resuelva sus problemas legales de manera expedita, transparente y humana”, dijo el mandatario ante la gente congregada en el patio inmen-

VIENE DE LA 1-A

so del edificio del Centro de Justicia que inauguró luego de pronunciar el mensaje.

Señaló el jefe del Ejecutivo del Estado que con el nuevo sistema su gobierno atiende una demanda social que exigía dejar atrás un modelo caduco, agotado y dar paso a uno que privilegie la transparencia, pero sobre todo un alto sentido humanista en la manera de entender y hacer justicia.

Lo acompañaron en el presidium, Jesús Zamora Castro, subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación y representante del Presidente Felipe Calderón; la magistrada presidente del tribunal Superior de Justicia, María Esther Rentería Ibarra y el diputado presidente del Congreso del Estado, Juan Manuel Gastélum Buenrostro.

Osuna Millán calificó el nuevo modelo de justicia como un paso histórico y profundo y remarcó que con esta realidad Baja California honra a los Constituyentes.

Dijo que la faceta pública, abierta y oral que entraña el nuevo sistema no es cuestión de modas o de impulsos, sino que tiene que ver con la nueva formación cultural, acorde con la búsqueda de la transparencia y el ensanchamiento de nuestras prácticas democráticas.

Escucharon al gobernador cientos de personas, entre ellos los ex gobernadores Alejandro González Alcocer-ahora Senador de la República- Óscar Baylón Chacón, Eugenio Elorduy Walther y Ernesto Ruffo Appel; los cinco presidentes municipales, magistrados, jueces, funcionarios de los diversos niveles de gobierno, dirigentes de partidos políticos y presidentes de varias organizaciones de la sociedad civil.

“Hoy acudimos a la cita del fin de un hasta ahora y al nacimiento vigoroso de

LEA MÁS... PÁG 4

un futuro nuevo y promisorio que privilegia hacer efectivo el esclarecimiento de los hechos, proteger a los inocentes, garantizar que los culpables no queden impunes y, lo más importante de todo, que se repare el daño a las víctimas de los delitos”, subrayó

Osuna Millán manifestó que hasta ayer los policías y agentes del Ministerio Público podían, al cobijo de la impunidad que generan a veces los excesos de un poder mal ejercido, presentar a los detenidos y fncar cargos sin preocuparse mucho si estaba o no sustentados.

Al mandatario también lo acompañaron en el presidium, el alcalde de Mexicali, Rodolfo Valdez Gutiérrez; María Elena Morera, presidenta de la Asociación Civil “Causa por México”; el senador Alejandro González Alcocer, presidente de la Comisión de Justicia del Senado de la República; el diputado federal José Luis Ovando Patrón; el secretario General de Gobierno, Cuauhtémoc Cardona Benavides; Jorge Moreno Collado, consejero presidente del Consejo de la Judicatura Federal; el magistrado Rodolfo Campos, presidente de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia; el general Alfonso Duarte Mújica, comandante de la II Zona Militar y el almirante Santos Humberto Gómez Leyva, comandante de la II Región Naval.

Pidió el gobernador Osuna Millán a los jueces de garantía, f scales, defensores públicos y demás operadores del nuevo modelo de justicia, capacitarse constantemente para desarrollar su trabajo bajo los principios de honorabilidad, excelencia, transparencia y compromiso social

Dijo que el nuevo sistema judicial es perfecto, y en el futuro será motivo de varios y notables ajustes, pues tendrá que acondicionar su realidad a la dinámica social.

Y subrayó:

“Hoy, los bajacalifornianos hemos decidido, con un alto nivel de responsabilidad, abrir a la luz de la justicia los rincones oscuros de nuestro estado de derecho. Hoy, de ser simples observadores, hemos aceptado el reto de escribir nuestra historia legal y para ello decidimos actuar en el presente **para mejorar nuestro porvenir**”.

Por su parte, Felipe de Jesús Zamora Castro, representante del Presidente Calderón, refrendó el compromiso del gobierno federal de apoyar al gobierno bajacaliforniano para la consolidación del nuevo modelo de justicia.

A su vez, la titular del Poder Judicial, María Esther Rentería Ibarra, dijo que con el nuevo sistema “vencimos nuestra resistencia al cambio, en tanto que María Elena Morera, presidenta de la Asociación Civil “causa México”, se pronunció porque no haya delitos con violencia. “Que ya no nos maten a nuestros hijos”, clamó.